

**Niederschrift**

über die 38. öffentliche Sitzung  
**des Ortsbeirates Rothenditmold**  
am **Donnerstag, 15. August 2019, 19:00 Uhr**  
im Cafeteria, Mehrgenerationenhaus Heilhaus, Kassel

27. August 2019  
1 von 4

**Anwesende:**

**Mitglieder**

Hans Roth, Ortsvorsteher, AUF Kassel  
Norbert Hornemann, 1. stellvertretender Ortsvorsteher, CDU  
Kordula Wyrwich, 2. stellvertretende Ortsvorsteherin, parteilos  
Daniel Aleksic, Mitglied, SPD  
Beate Burmester, Mitglied, parteilos  
Renia Hornemann, Mitglied, CDU  
Rolf Löscking, Mitglied, SPD  
Karl Röhr, Mitglied, AUF Kassel

**Teilnehmer/-innen mit beratender Stimme**

Eddy Duru, Vertreter des Ausländerbeirates

**Schriftführung**

Michael Schwab

**Entschuldigt:**

Gundula Tolg, Mitglied, AUF Kassel  
Stephen Ekokobe Awung, Vertreter des Ausländerbeirates  
Violetta Bock, Stadtverordnete im Stadtteil, Kasseler Linke  
Heidemarie Reimann, Stadtteilbeauftragte, SPD

**Weitere Teilnehmer/-innen**

Dieter Pfeiffer, Seniorenbeirat  
Dirk Stoll, Kassel-Marathon

**Tagesordnung:**

1. Kassel-Marathon vom 13. bis 15. September 2019
2. Bericht Flüchtlingsbeauftragte
3. Vorstellung Somalischer Kulturverein e.V.
4. Dispositionsmittel
5. Mitteilungen

Der Ortsvorsteher eröffnet die Sitzung um 19.00 Uhr und stellt die fristgerechte Ladung sowie die Beschlussfähigkeit fest. Gegen die Niederschrift der letzten Sitzung werden keine Einwände erhoben. Vor Eintritt in die Tagesordnung findet eine Bürgerfragestunde statt.

### **1. Kassel-Marathon vom 13. bis 15. September 2019**

Pfarrer Stoll informiert über den diesjährigen Marathon. Mit bisher 7.400 Anmeldungen bewegt man sich auf dem Niveau des Vorjahres, der Kinder- und Jugendlauf gehöre zu den größten in Deutschland. Die Streckenführung hat sich nicht verändert. Er appelliert an den Stadtteil, sich wieder in gleicher Weise zu engagieren wie die Jahre zuvor. Der Personenkreis, der auf Höhe der Kesselschmiede die Party an der Laufstrecke organisiert hat, wird auch 2019 wieder aktiv sein. Der Ortsvorsteher berichtet, dass eine Woche später, am 22. September, in der Zeit von 10 bis 16 Uhr die Aktion „Kassel radelt“ in weiten Teilen auf der Marathonstrecke stattfinden wird.

### **2. Bericht Flüchtlingsbeauftragte**

Frau Wyrwich berichtet über die Aktivitäten der vergangenen Monate, die von vielen Institutionen, Vereinen und Organisationen aus dem Stadtteil mitgetragen wurden. Insbesondere das Benefiz-Konzert am 2. Juni „Land in Sicht“ in der Siedlung am Heilhaus war mit etwa 300 Besucherinnen und Besuchern ein großer Erfolg. Mit den Spendengeldern wurden und werden unterschiedliche Aktivitäten unterstützt. Sehr erfolgreich war auch das Nachbarschaftsfest mit dem Somalischen Kulturverein auf dem Sportplatz Mittelfeldstraße, das Gelegenheit gab, sich kennenzulernen. Beim diesjährigen offenen Adventskalender wird es am 17.12 einen Beitrag aus Somalia geben. Drei bis vier Mal tagt der Runde Tisch Flüchtlingshilfe der Stadt Kassel. Frau Wyrwich erwähnt zudem das von Bürgermeisterin Friedrich initiierte Projekt „Sozialwirtschaft integriert“, mit dem Frauen in den ersten Arbeitsmarkt integriert werden. Zudem macht sie auf ein neues Support-Projekt des Heilhauses (Frauentreff Gesundheits- und Ernährungsberatung für Frauen aus allen Kulturkreisen aufmerksam. Mittlerweile seien alle in der Flüchtlingsarbeit tätigen Institutionen und Personen im Stadtteil gut vernetzt.

### **3. Vorstellung Somalischer Kulturverein e.V.**

Der Tagesordnungspunkt entfällt, da der Vertreter des Vereins erkrankt ist. Die Vorstellung wird zu einem späteren Zeitpunkt nachgeholt.

#### 4. Dispositionsmittel

Der Ortsvorsteher schlägt auf der Grundlage bestehender Beschlüsse des Ortsbeirats vor, Dispositionsmittel einzusetzen, um die Zufahrt zum Anne-Frank-Haus zu sanieren. Laut eines Kostenvoranschlags des Umwelt- und Gartenamts belaufen sich die Kosten auf 19.000 Euro, die das Amt aus eigenen Mitteln allerdings nicht finanzieren kann. Dem Ortsbeirat stehen Dispositionsmittel zur Unterhaltung von Grünflächen in Höhe von 8.995,04 Euro zur Verfügung sowie Dispositionsmittel zur Unterhaltung von Straßen, Wegen und Plätzen in Höhe von 23.287,44 Euro. Der Ortsvorsteher schlägt vor, 7.500 Euro „grüne“ sowie 11.500 „graue“ Dispositionsmittel, die hierfür umgewidmet werden müssten, zur Verfügung zu stellen.

Herr Löscking sieht das Umwelt- und Gartenamt in der Pflicht, mit eigenen und nicht mit Ortsbeiratsmitteln die Zufahrt zu sanieren. Er schlägt vor, zum jetzigen Zeitpunkt noch keinen Beschluss zu fassen, sondern zunächst beim Straßenverkehrs- und Tiefbauamt abzufragen, welche Straßen und Wege zur Sanierung anstehen und erst auf dieser Grundlage eine Entscheidung zu treffen. Er erwähnt insbesondere die Notwendigkeit einer Gehwegsanierung auf der Südseite der Naumburger Straße.

Beschluss:

Der Ortsbeirat Rothenditmold bittet das Straßenverkehrs- und Tiefbauamt eine Liste zu erstellen, welche Unterhaltungsmaßnahmen im Stadtteil geplant sind und dabei u.a. Aussagen zu den noch ausstehenden Gehwegsanierungen in der Naumburger Straße zu treffen. Das Umwelt- und Gartenamt wird aufgefordert, eigene Mittel in den Haushalt einzustellen, um die Zufahrt zum Anne-Frank-Haus zu sanieren.

Abstimmungsergebnis: Einstimmig, 0 Enthaltung(en)

#### 5. Mitteilungen

1. Einladung zum Fachforum für die geplante Grünsatzung der Stadt Kassel am 29. August um 18 Uhr im Stadtteilzentrum Vorderer Westen, Elfbuchenstraße 3.

2. Jahresbericht 2018 von piano e.V.
3. Hinweis auf einen Artikel über das abfallpädagogische Konzept der Kita Zierenberger Straße und der Arbeit des Ortsbeirats in der Mitarbeiterzeitung der Stadtreiniger.
4. Stadt- und Schulradeln vom 27. August bis 16. September. Start am 27.8. mit einer Sternfahrt zur documenta-Halle.
5. Kanalbauarbeiten in der Rotenburger Straße bis Dezember 2019 sowie ab Februar 2020 in der Marburger Straße, wenn der Rohbau der Erweiterung des Marienkrankenhauses fertiggestellt ist.
6. Mit Schreiben vom 5. Juni begründet das Straßenverkehrs- und Tiefbauamt, warum einer Beleuchtung des Fußwegs Döllbachaue nicht entsprochen werden kann.
7. Einladung zum 7. Kassel-Wandertag am 1. September mit Ziel Goethegymnasium II, Schützenstraße 5.
8. Mit Unverständnis wird zur Kenntnis genommen, dass die Umgestaltung des Kinderspielplatzes in der Naumburger Straße durch die Neuausschreibung weiterhin auf sich warten lässt, obwohl die Spielgeräte bereits vorhanden und eingelagert sind. Das Thema soll auch bei der Sitzung des Stadtteilgremiums am 22.8. angesprochen werden.
9. Am 3. September findet das Ehrenamtsfest im Rathaus statt.
10. Pfarrer Stoll berichtet, dass er eine neue berufliche Aufgabe im Stadtkirchenkreis antritt und lädt den Ortsbeirat zum Verabschiedungsgottesdienst am 15. September um 17 Uhr ein.
11. Herr Hornemann spricht die Müllproblematik in der Naumburger Straße/Ecke Weidstückerstraße an.
12. Die 39. Ortsbeiratssitzung findet statt am 12. September um 19 Uhr in der Gaststätte „Zur grünen Oase“. Themen sind u.a. das Wohnumfeld in Rothenditmold, die Versorgung mit Kitaplätzen und Schulräumen an der Valentin-Traudt-Schule sowie der Haushaltsplanentwurf 2020 der Stadt Kassel.
13. Die 40. Sitzung des Ortsbeirats findet statt am 17. Oktober im Saal des Kö-Gärtchens im Eisenbahnschrebergartenvereins, Wolfhager Straße 219, gemeinsam mit den Ortsbeiräten Harleshäuser und Kirchditmold. Thema ist die Erneuerung der Brückenbauwerke über die Wolfhager Straße („Drei-Brücken“).

**Ende der Sitzung:** 20:33 Uhr

Hans Roth  
Ortsvorsteher

Michael Schwab  
Schriftführer